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главврач Црб Ирина Марин-
ченко и врач тамара Зяблова рас-
сказали о высокотехнологичной 
медицинской помощи, медицин-
ском обслуживании ветеранов, 
инвалидов, имеющих право на 
получение соцпакета (бесплат-
ное лекарственное обеспечение, 
санаторно-курортное лечение, 
проезд). За 10 месяцев этого года 
на получение высокотехнологич-
ной помощи направлены в край 
48 человек. 38 больных уже ее 
получили, 8 из них – за свой счет, 
у двоих проплата пойдет через 
Фонд соцстрахования. 

И. Маринченко проинформи-
ровала о модернизации здра-
воохранения в рамках приори-
тетного нацпроекта, о прогнозе 
развития районной больницы. 
Модернизация, сказала Ири-
на Ивановна, предусматривает, 
в числе прочего, и капремонт 
больницы. Запланировано по-
ставить пластиковые окна, за-
менить отопительную систему. 
в эту программу включена и по-
жарная сигнализация. в другом, 
более удобном помещении раз-
местится поликлиника в рудном. 
на будущий год планируется ор-
ганизовать специализированные 
центры – травматологический и 
кардиологический, куда посту-
пит современное оборудование, 
спецкровати. возможно, подъе-
дут новые специалисты. в травм-
центре появится компьютерный 
томограф. 

- Что такое лекарственное 
обеспечение?

- каждый больной-инвалид 
имеет право на получение бес-
платных лекарственных пре-
паратов на сумму 672 руб. (на 
нынешний год). в районе соцпа-
кет имеют 604 человека, однако 
ежемесячно приходят за лекар-
ственными препаратами только 
в среднем 300 человек. среди 
инвалидов войны пользуются 
льготой на получение соцпакета 
три человека, а получает лекар-
ства всего один. на начало года 
из 92-х участников войны (все 
они имеют группу инвалидности) 
соцпакет сохранили 16 человек, 
а получают лекарства всего 8. 
Почему-то льготами пользуются 
не все вдовы участников войны и 
не все блокадники. 

- У меня гипертония и сахар-
ный диабет. Я могу получить 
инвалидность?

- надо смотреть вашу амбула-
торную карту. Если у вас как у 
гипертоника кризов почти нет, 
давление стабильное, нет гипосо-
стояний и осложнений от сахар-
ного диабета, группа инвалидно-
сти не дается. Если присутствует 
кризовое течение гипертониче-
ской болезни, есть осложнения 
в виде инфаркта или инсульта и 

если вы нуждаетесь в посторон-
ней помощи, то да, инвалидность 
дается.

- Какие льготы имеют вдовы  
участников войны?

- они имеют право на соцпакет, 
на получение бесплатных лекар-
ственных препаратов.

- Если я сам хочу поехать в 
Хабаровск на операцию, я могу 
это сделать?

- направление в Хабаровск мы 
не даем, направляем во владиво-
сток. а уж куда вы поедете, ваше 
дело. но выписку мы делаем. бы-
вало, мы направляли больного во 
владивосток, а он поехал в одес-
су. И там его оперировали.

- Больные долго сидят под 
кабинетами врачей, дожида-
ясь своей очереди. Как будет со 
специалистами? 

- У нас для нового специали-
ста стоит 2-комнатная квартира 
новой планировки. Мы полтора 
года ищем гинеколога, терапевта. 
не едут. И у нас не самое худшее 
положение с кадрами. Есть райо-
ны, где всего один гинеколог – он 
и в стационаре, и на приеме. Про-
блема кадров очень серьезная. 
60% медиков – люди старше 55 
лет, поэтому трудно их заставить 
что-то сделать дополнительно.

- Во время приема врач пое-
хал на вызов. Это правильно?

- нет, врач не должен уезжать 
во время приема больных. на это 
выделяется определенное время 
– до или после приема. Пишите 
жалобу. 

- Какова судьба недостро-
енного здания возле поликли-
ники? Наверное, там будут 
размещаться травматоло-
гический и кардиологический 
центры? 

- нет. Здание это федерального 
значения. на его содержание из 
бюджета района не тратится ни 
копейки. Хватит, что мы содержим 
здание профилактория, чтобы его 
не разворовали. возможно, оно 
еще понадобится – может быть, 
для молодых специалистов, кото-
рые все же приедут в район, и мы 
там сделаем общежитие. 

- Намечаются ли изменения в 
регистратуре?

- да. будет электронная запись 
к врачу (и электронная выписка 
рецептов). Поэтому не только нам 
придется учиться, но и вам тоже 
надо будет знать, как правильно 
записаться. У кого есть компью-
тер, тот сможет это сделать, не 
выходя из дома. но чтобы такую 
форму внедрить, нужны компью-
теры. так что работы у нас очень 
много.  

начальник отдела соцзащиты 
Людмила астахова разъяснила, 
когда ветеранам будет выплачи-
ваться компенсация за проезд на 
автобусах.

- Задолженность по компен-
сации междугороднего проез-
да составляет у нас около 1 млн. 
руб. Заявки по предоставленным 
билетам мы еженедельно отправ-
ляем в департамент соцзащиты. 
Последняя информация из депар-
тамента соцзащиты: на заседании 
при губернаторе края было реко-
мендовано главам мунобразова-
ний разработать порядок предо-
ставления льготным категориям 
граждан ежемесячных абонемент-
ных билетов (проезд на автобусах 
внутри района). И мы будем про-
изводить компенсацию в размере 
50% от стоимости абонементного 
билета. Предполагается эти из-
менения внести с января 2011 г. 
департамент по финансам пред-
усмотрел средства в бюджете 
края на 2011 г. в размере 30 млн. 
руб., а на 2010 г. денег на между-
городний проезд предусмотрено 
не было. наверное, в начале 2011 
года мы, наконец, можем с вами 
расплатиться.

- Что еще нового в законода-
тельстве в отношении льгот-
ной категории граждан?

- в июне этого года был принят 
федеральный закон, где сказано: 
льготы по оплате коммунальных 
услуг инвалидам и участникам во-
йны будут распространяться и на 
членов семьи, совместно с ними 
проживающих. 

- Вдовам участников войны 
эти льготы будут предостав-
ляться?

- конечно. Им всегда была пред-
усмотрена оплата жилья в разме-
ре 50%, теперь будет льгота еще и 
за коммунальные услуги.

специалист районной адми-
нистрации Ирина Шардакова со-
общила, какую работу проделала 
администрация с 2006 по 2010 год 
по обеспечению жильем ветера-
нов войны. За это время обеспе-
чено жильем 38 человек: 17 участ-
ников войны и 21 вдова. Из них 28 
человек проживали в помещени-
ях, не пригодных для жилья. 

- Мы до сих пор ставим в оче-
редь нуждающихся в жилье, - ска-
зала Ирина Евгеньевна. - каждый 
месяц подводим итоги, учетные 
дела отправляем в департамент. 
на сегодняшний день все участни-
ки войны (22 человека) приобре-
ли комфортное жилье на террито-
рии района, двое - за пределами 
района, во владивостоке и боль-
шом камне. отрадно, что участ-
ники войны получают еще и суб-
сидии на выезд из района. в этом 
году получили такие субсидии три 
участника. они приобрели жилье 
за пределами Приморья. в 2009 г. 
один участник войны и одна вдо-
ва получили сертификат на выезд. 
они тоже приобрели жилые по-
мещения за пределами края. 

- Какая очередь на выезд из 
района? 

- Почти 1100 семей, это более 
двух тысяч человек. в этом году 
граждане получили 25 сертифи-
катов на выезд. 

подготовила 
инна ОбОзная.

в районном совете ветеранов

Отвечали специалисты
с живым интересом восприняли члены районного совета вете-

ранов войны, труда и правоохранительных органов выступления 
представителей главных структур района – здравоохранения, со-
циальной защиты, администрации. информации эти, вызвавшие у 
слушателей множество вопросов, прозвучали на недавнем расши-
ренном заседании совета ветеранов.

29 ноября  состоялась ежемесячная «большая планерка», где глава 
района рассказал:  о работе по выполнению бюджета 2010 года  и под-
готовке  бюджета на 2011 год ко  второму чтению в думе района; о 
состоявшемся 26.11.2010 года межрайонном совещании по газифика-
ции северных районов с участием представителей дальнегорского и 
ольгинского районов. были освещены и другие вопросы.

Прошедший циклон не  нарушил обычного течения жизни жителей 
кавалеровского района. все предприятия жизнеобеспечения работа-
ли в штатном режиме. своевременно были расчищены от снега му-
ниципальные и внутриквартальные дороги, что не сорвало движения 
общественного транспорта. Заканчивается расчистка заносов на не-
которых улицах поселений. 

в школе искусств п. кавалерово прошло чествование детей-
победителей  международного конкурса детского рисунка, прохо-
дившего в Пекине, где все 10 работ наших учащихся были оценены 
высокими наградами конкурса: восемь золотых сертификатов и два 
серебряных. Из Приморского края участвовало 39 детей, 10 из них из 
кавалеровского района.

27 ноября  в дк им. арсеньева состоялся концерт, посвященный 
дню Матери  «волшебные сны для мамы».  Праздничные мероприятия 
состоялись во всех учреждениях культуры городских и сельских по-
селений.

26 ноября 2010 года в спорткомплексе «кристалл» прошел спор-
тивный фестиваль людей с ограниченными возможностями, девиз 
которого «я люблю этот мир». в программе фестиваля было четыре 
вида спорта: пулевая стрельба, шахматы, дартс и настольный теннис. 
Победители и призеры награждены грамотами, все участники фести-
валя от имени администрации района получили призы. Мероприятие 
проходило в рамках декады инвалидов.

наш корр. 
Фото б. ФеДОрОва.

Новости короткой строкой
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Доплата к пенсии 
будут выплачена 
до конца года 
в полном объёме
сегодня в приморский край 

перечислены федеральные 
средства на выплату регио-
нальных социальных доплат 
пенсионерам, размер пенсии 
которых ниже установленного 
прожиточного минимума. 

как сообщила вице-губернатор 
края Любовь дроздова, в первых 
числах декабря всем получате-
лям доплат будут произведены 
текущие начисления, а также 
произведены выплаты за преды-
дущие месяцы. 

напомним, приморские пенси-
онеры получают региональную 
доплату с января 2010 года.  Фи-
нансовое обеспечение данных 
расходов осуществляется на 25 
процентов за счет средств крае-
вого бюджета и на 75 процентов  
- из федерального бюджета. 

средства из краевого бюджета 
на данную выплату израсходова-
ны в полном объёме. региональ-
ная социальная доплата к пенсии 
с августа по ноябрь 2010 года 
включительно не производилась 
в связи с задержкой финансиро-
вания из федерального бюджета. 

реанимобили 
поступили 
в медицинские 
учреждения
губернатор края сергей 

Дарькин вручил ключи от но-
вых реанимобилей, закуплен-
ных в рамках национального 
проекта «здоровье». техника 
поступит в медицинские учреж-
дения городов и районов края 
вдоль трассы М-60 «Уссури» и 
будет предназначена для ока-
зания помощи пострадавшим 
в дорожно-транспортных про-
исшествиях. 

«благодаря новым автомоби-
лям скорой помощи значительно 
сократится время доставки по-
страдавших в дтП в больницы, а 
значит, станет возможным спасти 
больше человеческих жизней», - 
отметил сергей дарькин. 

По словам губернатора, приоб-
ретение техники для медучрежде-
ний Приморья будет продолжено: 
«За  последние несколько лет мы 
существенно обновили автопарк 
больниц и поликлиник в городах 
и районах края, сделав медицин-
скую помощь доступнее». 

Поступившие на вооружение 
медиков кареты скорой помощи 
изготовлены на базе автомобиля 
Fiat «Ducato» на автозаводе «сол-
лерс». благодаря современному 
оборудованию в них можно од-
новременно транспортировать 
пострадавших и проводить реа-
нимационные мероприятия. ав-
томобили распределены между 
медучреждениями 10 муници-
пальных образований: владиво-
стокского, Уссурийского, Лесоза-
водского и спасского городских 
округов, а также Пожарского, 
кировского, спасскому, Черни-
говского, Михайловского и на-
деждинского муниципальных 
районов. 

новые автомобили – часть 
комплексной программы по ока-
занию квалифицированной ме-
дицинской помощи пострадав-
шим в дтП. 

пресс-служба апк.

По Приморью
. кавалерово новости

недавно Петровича свалил 
инсульт на больничную койку. 
И кабы, не вера – новая жена, 
то, как знать, что сталось бы с 
больным. а с ее заботами Пе-
трович выжил. сейчас молодец 
– молодцом. Еще и над собой 
подсмеивается. Еще и про интим 
словечко ввернет. И смеется над 
собой, поблескивая рядом золо-
тых зубов. вижу – жить хочет. а, 
коли жить хочет, то и не зацикли-
вается на болезни. Про жизнь го-
ворит. да про то, как пришлось 
под нее подстраиваться. было 
всякое. но до суда ни разу не до-
ходило. разве, что на старости. о 
чем и рассказывает. 

Живет он не бедно, не богато. 
но если приглядеться, то можно 
увидеть скопил немало.  одна 
усадьба чего стоит. расположена 
она недалеко от центра. на ней 
земли соток десять с хвостиком. 
на земле огород с овощами и 
корнеплодами. в том числе с 
арбузами и плодово – ягодными 
насаждениями. арбузы, правда, 
заслуга новой хозяйки, как по-
садка, так и обработка огород-
ных гряд. остальное же – его за-
слуга. Его трудовые вклады.

говоря об этом, неплохо вер-
нуться к прошлому. к тому вре-
мени, когда после военной служ-
бы Филипп симаков вернулся 
на гражданку. с нее уходил сем-
надцатилетним юнцом из сиби-
ри. вернулся мужик – мужиком 
– офицер запаса. на гражданку 
ушел с остановкой в кавалерове. 
решил пожить по – человечески. 
Пока воевал с немцами да япон-
цами, да потом служил в воен-
ном гарнизоне - не до быта было, 
не до семьи. а тут потянуло на 
обустройство собственной жиз-
ни. разумеется, с дома начал. 

собственное жилье прежде 
строили не так, как нынче: уви-
дел, заказал, заплатил, подождал 
– пожалуйста  живи – радуйся. 
тогда строились с вывертами, 
потому что чего не коснись – 
проблема. Лес есть – транспорта 
нет. доски есть – гвоздей нет. ну, 
и так далее. вот и получилось, 
чтобы привезти машину кругля-
ка, пришлось симакову вывора-
чиваться, жертвуя собственным 
отдыхом и здоровьем. к тому 
времени он работал водителем в 
автотранспортном предприятии 
- возил уголь с рудной Пристани 
на электростанцию в кенцухе. до 
света вставал. до света отправ-
лялся в рейс. старался успеть за 
день загрузиться, вернуться, раз-
грузиться, с  расчетом до конца 
дня сгонять в лес за возом древе-
сины. распорядок - не позавиду-
ешь. нелегко даже с учетом мо-
лодости и настойчивости.  рейсы  
выматывали до изнеможения. 
тогда машины были фронтовые. 
И дороги фронтовые: с ямки на 
бугор, с бугра в лужу. к приме-
ру, из кавалерова в дальнегорск 
(тетюхе) полдня, а то и день до-

бирались. дорога шла не через 
перевал, как теперь, а петляла 
вокруг перевала -  из тайги к 
морскому побережью. И похожа 
она была на военный пролаз. вот 
и ползал Петрович на грузови-
ке. скажем, рулил. отрулит рейс 
для общественной пользы, торо-
питься порулить для себя. Уже по 
лесовозной дороге к лесной де-
ляне. выруливает меж деревьев, 
а сам думает, как вывернуться 
так, чтобы себя и начальство не 
подставить. И машину уберечь. 
себя не жалел, грузовик берег - 
чтобы, не приведи господь, с гру-
зом не перевернуться! для чего, 
добравшись до места загрузки, 
пятился колесами задом. а за-
грузившись, спускался передом 
вниз. тоже рискованно, но зато 
путь перед глазами.

таким образом,  навез строй-
материалов под сруб и прочее. 
радоваться – радовался, бди-
тельности не терял. ведь тогда 
любой товар дефицитом был. За 
дефицит требовалась специаль-
ная плата – бутылка. договор – 
бутылка. без «бутылки» - договор 
– не договор – одни разговоры. 
вот таким путем и пополнялась 
стройка материалами. да кто из 
фронтовиков этой послевоенной 
школы не прошел? наверное, 
все кто к собственной стройке 
имел интерес. Правда, некото-
рые увлекались. И, что греха 
таить, спивались. Петрович убе-
регся, потому что спиртное не 
потреблял, и сейчас не советует 
потреблять.

но об этом другой разговор. 
в данном случае важно расска-
зать о его хозяйских и деловых 
качествах. Исходя из них, можно 
смело опереться на распростра-
ненное по тем временам вы-
сказывание: «сам себе и швец, и 
жнец, и первый на дуде игрец». 
научился плотничать, столярить, 
штукатурить, слесарить и сапоги 
шить, и часы ремонтировать. И 
хорошо. Потому что без этих ма-
стеровых навыков не обходился 
любой хозяйственный мужик. 
одно дело - дом построить. дру-
гое - к дому по уму пристройки 
приладить – баню, летнюю кухню, 
сарай, гараж и прочее - прочее. 
семья растет. не успели супруги 
оглянуться – были вдвоем, ока-
зались втроем. а там вчетвером 
и впятером. Приумножилась се-
мья. с ней и остальное прочее.  

Правда, той семьи уже нет. дети 
разъехались. Получили образо-
вание. По службе продвинулись. 
семьи завели. а он, как жил, так 
и живет по старому укладу. даже 
табуретки оставил, сделанные 
собственными руками. И вот еще 
невидаль. когда – то гордость на 
весь район, а теперь антиквари-
ат – гаЗ – 69. бензин, жрет, как 
бык помои. но расходы – рас-
ходами, а вообще машина - уте-
ха. Есть в чем покопаться: рукам 
волю дать, мозгами пошевелить. 

И ехать, куда душа пожелает: 
во владивосток в Хабаровск по 
району и, конечно же, в лес и на 
речку. сейчас не часто. а было 
время, когда без них вздохнуть 
не мог. Пристрастие у него к лю-
бительской охоте. охотился, как 
положено, на законных основа-
ниях. долгое время числился в 
местном промхозе нештатным 
заготовителем – охотником. Под-
тверждением служит фотографи-
ческий альбом, который с красо-
той природы,  передает красоту 
охотничьих страстей, молодости 
и мужского мужества. 

Про работу, про трудовые и 
прочие заслуги  Филиппа Петро-
вича симакова в обустройстве 
послевоенной и дальнейшей 
жизни на благо района и госу-
дарства, распространяться не 
стану. был водителем, завгаром, 
получал грамоты, благодарно-
сти. он на эту тему и не распро-
страняется.  Хвалит  других. на-
пример, руководителя первого 
транспортного предприятия в 
районе виктора Манасова. Мно-
гие поминают этого человека до-
брым словом.  как  родного отца, 
который мог выслушать, помочь. 
Пожурить мог. ну, и покрыть не-
цензурным словом. такой стиль 
тогда был в моде у многих руко-
водителей. на них не обижались. 
Потому что такая мода пошла от 
нелегкой жизни. 

на этом и остановлюсь, как 
остановился повествователь, 
чтобы перейти к другой теме. 
видно, и рассказывал он про 
жизнь свою так долго, чтобы стал 
понятней смысл другой жизни. 
начинается она от обещаний 
президента дмитрия Медведе-
ва. согласно его высказываниям 
каждый ветеран великой отече-
ственной войны может рассчи-
тывать на получение благоустро-
енного жилья. выполнение этой 
задачи возлагается на местные 
органы власти. от них зависит 
благополучие ветеранов. 

коли так, то решил Филипп 
Петрович похлопотать за соб-
ственный пай - благоустроенную 
квартиру. Подумал: что смог, то 
сделал. И страну защищал. И 
служил. И вкалывал от света до 
темна. словом, нахлебником не 
был. а вот мужиком, который на 
все горазд в родном отечестве 
– был! И еще крепится. но сил 
уже не хватает.  Пора сбавить на-
грузку. следовательно, родному 

отечеству расквитаться с заслу-
женной старостью. 

с этими мыслями симаков по-
шел  хлопотать за себя, полагая, 
что сходу и получит квартиру с 
клозетом, себе и жене в утеше-
ние. собрал, как положено, нуж-
ные справки, за которые еще и 
заплатил 800 с лишним рублей. 
явился в нужный отдел. а там чи-
новница и говорит, что положен-
ное он может получить не рань-
ше чем в 2011году. небольшой, 
вроде, срок. Потерпеть можно. 
Можно! в двадцать пять и сорок 
лет. а в 85 лет как потерпеть? 
когда до уличного туалета дой-
ти невтерпеж. да и где гарантия, 
что через год не отдаст ветеран 
богу душу. 

словом, с этими мыслями от-
правился проситель на прием к 
главе района. он его выслушал. 
Пригласил чиновницу, которая 
отказала. Потом выслушал ту и 
другую сторону. на основании 
выслушанного, предложил си-
макову судиться с ним – с главой, 
потому что не может в одночасье 
выделить квартиру.

Прислушался ветеран к сове-
ту главы. Подумал: суд решит по 
справедливости. но подумал так 
зря. суд не помог. отчего одоле-
ли симакова тяжелые мысли. а 
затем инсульт свалил.

однако оказалось не время 
умирать. отлежался. Успокоился. 
в привычную колею вошел. но 
все думал, как бы рассказать о 
себе, да о жизни своей. И хотя бы 
в этом найти утешение.

… ну вот и закончил Филипп 
Петрович свой рассказ.  с облег-
чением вздохнул и сказал:

- вот и отлегло. Помолчал и до-
бавил: « встретились мы с главой 
после болезни. на мероприятии 
по патриотическому воспитанию 
молодежи. он напутствовал мо-
лодежь. я - тоже. но, как понимаю 
молодежь здесь не при чем». 

на этом прервалась история 
фронтовика, ветерана, можно 
сказать долгожителя района, 
гражданина россии. Что будет 
дальше – поживем – увидим. Мо-
жет, получит Филипп Петрович 
симаков обещанное. ведь, до 
2011 года месяц остался .

геннадий беляев.

на снимке: 
Филипп петрович 

с женой 
верой павловной.

на житейские темы

Как дошел до суда 
ветеран Симаков

сошлюсь на возраст и прочие биографические данные жителя 
кавалерово Ф.п.симакова. родился Филипп петрович 85 лет назад. 
прибавляю чуть. Думаю, месяц вперед - назад большой роли не 
сыграет в судьбе человека, прожившего полноценную жизнь себе 
и другим во благо. пусть живет дальше, прибавляя годы и юбилеи 
на своем пути. Да сомнение берет: сможет ли. не дают покоя пере-
дряги житейские. 
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очередное заседание 
думы кавалеровского 
муниципального района, 
состоявшееся 26 ноября 
завершило работу 
думы в  осенней 
декаде 2010 года.

в самом начале заседания была 
проведена корректировка по-
вестки дня в связи со снятием с 
рассмотрения вопроса  о проекте 
бюджета района на 2011 год во 
втором чтении. решение бюджет-
ной комиссии по данному вопросу 
озвучила ее председатель Шпиль 
З.а., поставив в известность депу-
татов о том, что работа по внесе-
нию поправок в бюджет второго 
чтения будет продолжена в комис-
сии в течение ближайших двух не-
дель. кроме этого в повестку был 
включен один дополнительный 
вопрос.

работу начали с заслушивания 
предлагаемых изменений в бюд-
жет района на 2010 год.

в результате было утверждено 
общее уменьшение бюджета по 

доходам в сумме   694 тыс. руб.  
в том числе  уменьшены  дохо-
ды - от поступления ндФЛ на 444 
тыс. руб. с учетом фактического 
исполнения, а также от недополу-
ченных поступлений соцстраха на 
850 тыс. руб. и увеличены  доходы  
бюджета по МУЗ Црб от оказания 
платных услуг на 600 тыс. руб.

расходы бюджета изменены в 
сторону уменьшения также на 
694 тыс. руб.  в том числе умень-
шению подверглись расходы на 
управление органов местного са-
моуправления района на 520 тыс. 
руб. и расходы администрации 
по культуре на 316 тыс. руб. так-
же уменьшены расходы «образо-
вания» из-за отсутствия целевых 
поступлений на 850 тыс. и снятия 
бюджетных расходов на «школь-
ное питание» на 444 тыс. рублей. 
Увеличены расходы бюджета:  для 
администрации по резервному 
фонду, а также по спорту на 106,5 
тыс. руб.;  на поддержку мер по 
сбалансированности бюджетов 
поселений  на  730 тыс.руб., в т.ч.: 
Хрустальненскому гП – 670 тыс., 
высокогорскому гП – 60 тыс. ру-

блей;  за счет платных услуг  МУЗ 
Црб – на 600 тыс.руб. 

в процессе обсуждения и при-
нятия предложенного  админи-
страцией Прогнозного плана 
приватизации муниципального 
имущества на 2011 год,  обнаружи-
лось отсутствие интереса у насе-
ления к муниципальным объектам 
недвижимости в 2010 году, кото-
рое  привело к падению продаж 
и бесполезному простою пустую-
щих помещений. как поправить 
положение дел  в наступающем 
году  рассуждали депутаты в ходе 
обсуждения данного вопроса.

Заслушанный депутатами про-
тест прокурора района на реше-
ние думы 2006 года, касающееся 
вывоза и утилизации бытовых от-
ходов был удовлетворен, ввиду 
того, что организация сбора и вы-
воза отходов отнесены к полномо-
чиям поселений.

вопросы прохождения оЗП, 
представленные владимиром 
Штаничевым, традиционно были 
восприняты в позитивном ключе. 
в докладе начальника отдела жиз-
необеспечения в очередной раз 

услышана уверенность в том, что 
отопительный период этого года 
организован на порядок выше 
прошлых лет. для более детально-
го изучения обстановки прохож-
дения отопительного периода, 
председателем думы предложе-
но составить список проблемных 
участков ЖкХ и ежемесячно пред-
ставлять анализ устранения не-
достатков. больше вопросов, чем 
ответов оставила принятая к све-
дению информация по исполне-
нию инвестиционной программы 
по модернизации водоканала. 
Принято решение на декабрьском 
заседании заслушать подробней-
ший доклад руководства «Прим-
теплоэнерго» по дальнегорскому 
району и нового руководителя 
кавалеровского водоканала по 
исполнению данной инвестици-
онной программы и перспективах 
ее завершения в оставшиеся пол-
года.

далее в ходе заседания при-
нят во втором и третьем чтениях 
проект Положения, касающийся 
выделения  населению района 
земельных участков для целей 

не связанных со строительством. 
Признаны утратившими силу как 
противоречащие федеральному 
законодательству четыре муници-
пальных правовых акта, принятых 
в период 2005-2008гг. внесены 
мотивированные изменения в ре-
шения думы, касающиеся проти-
водействия коррупции; осущест-
вления молодежной политики в 
районе;  ограничений для граж-
данина, замещавшего должность 
муниципальной службы.

в заключение заседания приня-
ты внутренние решения думы по 
введению в состав двух постоян-
ных комиссий вновь избранного 
депутата по округу № 4 – сергея 
гаврикова. 

Подробно с выработанными  на 
заседании думы решениями мож-
но ознакомиться в бюллетене ор-
ганов местного самоуправления   
«кавалеровские вести»,  который 
имеется  в библиотеках  и админи-
страциях   поселений.

Ю. баДУлин,
заместитель 

председателя Думы.

с заседания районной Думы

Внесение поправок в бюджет будет продолжено

соревнования состоялись 
21 ноября в спортивном зале 
общеобразовательной школы 
с. пермское. Они прошли по 
«олимпийской» ( с выбывани-
ем после проигрыша ) системе 
и собрали четыре команды. 

в предварительных играх 
сборная команда п. ольги уве-
ренно обыграла команду «весё-
лый яр», а  команда кгт выиграла 
у сборной команды с. Пермское. 
в финале студенты демонстри-
ровали эпизоды современного 
волейбола, меньше обычного 
ошибались в простых ситуаци-
ях,  работали на команду, что и 
предопределило успех, то есть 
кубок уехал в кавалерово и хра-
нится на красивом стенде в кгт.

в составе победителей игра-
ли Егор Фёдоров, Евгений бу-
гаенко, Игорь кашевский, Иван 
Чупаков,Павел радзиевский, ва-
дим каратеев, сергей гаврилюк 
(запасной).

а месяц назад, точнее 23 октя-
бря такой же турнир, но в спорт-
зале п. ольги, выиграли оль-
гинцы. Эти соревнования  были 
посвящены памяти безвременно 
ушедших из жизни спортсме-
нов. команда кгт на этих сорев-
нованиях заняла третье место. 
Похоже, что центр развития 
волейбола на наших «северах» 
переместился в ольгинский рай-
он, потому что самые активные 
участники этих баталий и глав-
ный специалист по физической 
культуре и спорту администра-
ции владимир Шевченко и сам 
глава района виктор Листровой. 
Молодцы ольгинцы! И …спаси-
бо!

валерий сенченкО, 
тренер по волейболу 

команды кгт.

спорт

обладателями кубка 
ольгинского района 
по волейболу сре-
ди мужских команд 
«Зима 2010» стала 
команда студентов 
кавалеровского 
горного техникума 

давно погасли огни 
фейерверка по случаю 
столетнего юбилея 
поселка. но еще 
не одно поколение детей 
будет знакомиться 
с историей его 
образования, 
с биографией человека 
«откуда есть пошло» 
название кавалерова.

борис бим-бад, доктор пе-
дагогических наук, в своем 
недавнем интервью на канале 
орт сказал: «Знакомить с исто-
рией можно только на почве 
исторической потребности». 
но, чтобы такая потребность 
существовала постоянно, не-
обходимо исторический мате-
риал преподносить доступно, 
просто и интересно. особен-
но, если это касается детей.

с этим отлично справляются 
сотрудники центральной дет-
ской библиотеки. валентина 
алексеевна Перебейнос и Ека-
терина олеговна белозёро-
ва, библиотекари читального 
зала, часто используют в сво-
ей работе театрализованные 

импровизации. какой ребёнок 
не любит сказки, приключе-
ния, волшебные превраще-
ния!? вот и на этот раз дей-
ствие происходило у книжной 
выставки «Приморьем начина-
ется россия».

«Жили-были в давние вре-
мена на берегу звонкой гор-
ной речки берёзка-красавица 
и елочка пушистая. И дружили 
они с медведицей бурой да 
тигром полосатым, которые 
приходили на водопой. но вот 
однажды появился на бере-
гу речки человек с котомкой. 
Присел отдохнуть. кто таков? 
Зачем пришел в эти края? И 
узнали звери, что человек 
этот - отставной солдат, геор-
гиевский кавалер и зовут его 
Федор. а пришел он сюда, 
чтобы дом построить и поле 
пшеницей засеять», - так на-
чала свой рассказ валентина 
алексеевна. При этом дети с 
удовольствием перевоплоща-
лись и в березку, и в тигра с 
медведицей.

а какая сказка без чудес? По-
сле волшебных слов: «кручусь, 
верчусь, в прошлое попасть 
хочу» все оказались в нача-

ле 20 века. И вот тут-то перед 
детьми появился сам… Федор 
Пополитов. Его образ настоль-
ко выразительно исполнила 
Екатерина белозерова, что 
дети только в конце встре-
чи узнали, кто скрывается за 
пышными усами  в рубахе-
косоворотке. необходимо от-
метить, что в период летних 
каникул эту же роль исполня-
ла катя войтке, ученица сред-
ней школы №3, активная чита-
тельница, участница краевого 
конкурса «книгочей-2007».

Исторический персонаж по-
ведал о том, что природа ще-
дро наградила эти края зале-
жами полезных ископаемых, 
многообразием флоры и фау-
ны. Эти особенности нашли 
отражение на гербе и флаге 
кавалеровского района.  Затем 
он предложил детям по кон-
туру кроны и форме листьев  
определить породы деревьев. 
По следам, оставленным на 
лесной заснеженной тропе 
пытались узнать, какой зверь 
обитает в наших лесах. ожив-
ление вызвал момент, когда из 
набора букв участники игры 
должны были сложить назва-

ние поселка. труднее всего 
приходилось первоклашкам. 
буквы «а» и «о» суетливо ис-
кали свое место в слове «ка-
валерово», при этом бесцере-
монно расталкивая и наступая 
соседним «буквам» на ноги.

Песни на слова поэтессы 
галины николайчук, видео-
фильм о кавалерове придали 
эмоциональный окрас меро-
приятию. так строгие архив-
ные факты превратились в 
интересное повествование о 
земле нашей.  

Чтобы человек был добрым 
хозяином своей земли, он дол-
жен хорошо знать свою землю. 
а для этого надо как можно 
чаще возвращаться к своим 
истокам. 

После одной из таких встреч 
к валентине алексеевне подо-
шел один мальчик и спросил:  
«а волшебство завтра будет?» 
непременно будет!  ведь каж-
дый раз, открывая книгу, мы 
погружаемся в волшебный 
мир знаний.   

т. сОлОДОвникОва,
 детская библиотека 

волшебный мир знаний

Возвращение к истокам



Продают
а/м «Москвич 2140», то пройден, на ходу. тел. 

89242673071.

1-комн. кв., р-н геофизики, в 4-квартироном доме. 
тел. 89241378114.

3-комн. кв. с мебелью в п. рудный. тел. 89241377366, 
89242446369.

3-комн. кв. в 2-квартирном доме, в п. горноре-
ченский, ремонт, пласт. окна, все надворн. построй-
ки, вода в доме, рядом школа, д/сад, ост. «торговый 
центр».

3-комн. кв. в 2-квартирном доме, 62 кв. м, в п. гор-
нореченский. тел. 89143271231.

4-комн. кв. в п. кавалерово, недорого. Подробно-
сти по тел. 89089928461.

Дом деревянный, 54 кв.м., с ремонтом, участок 
15 сот., в собственности, новые крыльцо, забор, 
туалет, дровяник, имеется баня, летняя кухня. об-
ращаться: п. рудный-1 (Поворот), Лесная, 17. тел. 
89249673598, 89241316753.

Купят
лыжи беговые, 200 см, с ботинками, 43 р. и пал-

ками, 135 см. тел. 89020500994.

Услуги
Дрова, гравий. тел. 9-65-26, 89089979314.

Разное
Утерянный Инн серии 25 № 00649187 на имя 

Устьянцева сергея александровича считать не-
действительным.

Утерянный Инн серии 25 № 00348841 на имя ве-
превОй татьяны степановны считать недействи-
тельным.

Утерянный Инн серии 25 №00584866 на имя 
ЖильцОвОй екатерины викторовны считать не-
действительным.

Благодарят
выражаем  глубокую благодарность коллективу 

кавалеровского почтамта за оказанную помощь в по-
хоронах 

вишнякОвОй людмилы николаевны.
родные.
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организациям, в чью компетенцию 
входит рассмотрение

(Цена свободная)

теплЫй ДОМ
преДлагает:

сертифицированные пластиковые окна
«MONTBLANC» заводского производства
алюминиевые раздвижные лоджии
балконы
рольставни
теплые полы
натяжные потолки
вертикальные, горизонтальные, 
картинки, рулонные жалюзи - в ассортименте

УстанОвка, гарантия, скиДки, креДит. 
тел. 8 (42375) 9-21-30. адрес: п. кавалерово, ул. арсеньева, 50. 

Магазин «четыре башни».

ИП коЛЕснИков а.н.

наш аДрес:
п. кавалерово, ул. арсеньева, 55-4.

предварительная запись 
по тел. 9-27-92,  сот. тел.: 89147221268.

LABeL, DIKSON, SChwArzKOpf, SALerM, BAreX

парикмахерские услуги, 
маникюр, педикюр, 
косметолог, 
наращивание ногтей, 
солярий

итОгОвЫе ФинансОвЫе ОтчетЫ 
кандидатов, принимавших участие  на выборах 10 октября 

2010 года на должность глав  и депутатов  муниципальных 
комитетов городских и сельских поселений,

входящих в состав кавалеровского муниципального района:

№№
п/п Фамилия, имя, Отчество кандидата

поступило 
средств в 

избирательный 
фонд кандидата

(рублей)

израсходова-
но средств из 

избирательного 
фонда кандидата 

на 
выборах

10 октября 2010г.
(рублей)

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7. 
8.
9. 

10.
11. 
12.
13.
14.
15.
16.
17. 
18. 
19.
20.
21.

кавалеровское городское поселение
кузьмина Марина анатольевна

Маркин сергей алексеевич
Шпиль Игорь анатольевич

Щербакова Любовь николаевна
Земченко дмитрий николаевич

кнышова Ирина Жоржевна
король дмитрий анатольевич

косенко виктор Иванович
кочнов валерий александрович

кравцов Иван олегович
кузьмина Марина анатольевна
Левша вячеслав анатольевич

Леонов георгий александрович
новоселов андрей владимирович

никонов алексей сергеевич
Плахина Елена Федоровна

Попович андрей алексеевич
тетюев Игорь Юрьевич

Шпиль Игорь анатольевич
гайдамович Елена Захаровна

семченкова анна Югославовна

35000
26500
39000
5400

10
6000
500

4975
50

9600
100

2291
10
-

1000
1510
200

4100
1000

10
100

33985
26379
38165
5239

-
4500

-
4025

-
9587

-
-
-
-
-

1500
-

4000
-
-
-

1.
2.
3.
4.

Хрустальненское городское поселение
ануфриев Евгений валентинович

духанина Лидия Юрьевна
савгиро Иван Егорович

сидоров алексей александрович

60
3010
6500
5500

10
2902
5940
5440

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.

10.

рудненское городское поселение
анишев анатолий Петрович

касьяник владимир Егорович
король дмитрий анатольевич

Малякина раиса гайнановна
Плевако александр Михайлович

ткадлец андрей Петрович
Харин николай алексеевич
Шимов алексей николаевич
Малякина раиса гайнановна

ткадлец андрей Петрович

50
10100
2000
2000
5000

0
100
500

1000
0

-
9800
2000
1900
4830

0
-
-
-
0

1.
2.
3.

горнореченское городское поселение
корнеева надежда викторовна

Шашонкова светлана владимировна
билан светлана Петровна

100
500
500

50
-
-

1.
2.

высокогорское городское поселение
божко Людмила Юрьевна

тырышкин вадим васильевич 100
150

50
150

1.
2.
3.
4.

Устиновское сельское поселение
Морозова наталья николаевна
Павлов владимир Федорович

Попов александр александрович
бочарова оксана анатольевна

200
1400
1010

0

-
1215
426

0

1.
2.
3.
4.
5.

зеркальненское сельское поселение
гачковская Елена валентиновна

дремель тамара николаевна
кальной александр Юрьевич

Левенко денис владимирович
король дмитрий анатольевич

10200
500
100
910

0

7670
270

-
900

0

итОгОвЫе ФинансОвЫе ОтчетЫ
кандидатов, принимавших участие на дополнительных выборах 

10 октября 2010года в депутаты Думы кавалеровского муници-
пального района по одномандатному избирательному округу № 4:

№№
п/п

Фамилия, имя, Отчество кандидата

поступило средств 
в избирательный 
фонд кандидата

(рублей)

израсходовано
средств из 

избирательного 
фонда кандидата на 

выборах
10 октября 2010г.

(рублей)

1.
2.

гавриков сергей родионович
тырышкин вадим васильевич

1000
5000

1000
4857

а.  бУрлУцкая,                   
председатель территориальной избирательной

комиссии кавалеровского района.                                                                      

1. организатор   аукциона   -   отдел   по   управ-
лению   имуществом   администрации   кавале-
ровского муниципального района, место нахож-
дения - 692413, Приморский край, п.кавалерово, 
ул.арсеньева, 104, каб.П, тел.9-17-99, адрес элек-
тронной почты - asset@adkav.ra. 2.Продавец - ад-
министрация кавалеровского муниципального 
района.

3.Форма проведения торгов - аукцион, открытый 
по составу участников и форме подачи предложе-
ний. 4.Предмет аукциона: Право на заключение 
договора аренды нежилых помещений № 1-6, пло-
щадью 71,9кв.м., находящихся на 1-м этаже жилого 
дома, расположенного по адресу: п. Хрустальный, 
ул. комсомольская, 91 5.Целевое назначение: под 
офис

6.начальная цена договора (размер годовой 
арендной платы): 47750 рублей «Шаг аукциона» 
5% от начальной цены договора: 2388 рублей раз-
мер задатка 20% от начальной цены договора: 
9550 рублей 7.срок аренды 364 дня

8. ознакомиться с информацией о предмете 
аукциона, документацией, порядком проведения 
аукциона, условиями договора аренды можно 
с « 04 » декабря 2010 г. на сайте администрации 
кавалеровского муниципального района (www.
kavalerovsky.ru), в рабочие дни в месте проведения 

аукциона по адресу: п.кавалерово, ул. арсеньева, 
104, каб. 11, тел. 9-17-99. документация об аук-
ционе предоставляется бесплатно на бумажном 
и электронном носителях в течение двух рабочих 
дней с даты получения заявления от заинтересо-
ванного лица.

9.дата и время проведения аукциона « 27 » января 
2011 г. 10 час 30 мин 10. дата начала приема заявок 
на участие в аукционе « 06 » декабря 2010 г. 11.дата 
окончания приема заявок на участие в аукционе « 
25 » января 2011 г.

12.организатор аукциона вправе отказаться от 
проведения аукциона не позднее « 20 » января 
2011 г.

13. время и место приема заявок - по рабочим 
дням с 8-00 до 17-00 часов по местному времени 
по адресу: п.кавалерово, ул. арсеньева, 104, каб. 
11.

14. дата принятия решения о признании заяви-
телей участниками аукциона « 26 » января 2011 г.

15.Подведение итогов аукциона и подписание 
протокола о результатах аукциона « 27 » января 
2011 г., после завершения аукциона.

администрация кавалеровского 
муниципального района.

извещение о проведении аукциона по продаже права 
на заключение договора аренды недвижимого имущества

огорчились любители природы и лыжных прогу-
лок, когда увидели  изуродованный какими-то него-
дяями  деревянный мост невдалеке от скалы дерсу. 
Пару раз до второго снегопада рискуя жизнью лыж-
ники переходили по этому опасному мосту,  хотели 
уже обащаться к поселковой администрации с прось-
бой о помощи. И каково было их изумление, когда в 

очередную вылазку перед ними предстал как в сказ-
ке мост краше прежнего.

Мы говорим огромное спасибо работникам адми-
нистрации поселка кавалерово за быстрое реагиро-
вание и хорошо выполненную работу.

любители природы.

Большое спасибо


